



Beschlussvorlage

| | | |
|---|---------------------|------------------------------------|
| Organisationseinheit Amt für Geschichte und Kultur | Datum 09.06.2023 | Drucksachen-Nr. 2023/082 |
|---|---------------------|------------------------------------|

| | | |
|--|-----------------------------|----------------------------------|
| ⇩ Beratungsfolge Kultur- und Schulausschuss | ⇩ Sitzungsart öffentlich | ⇩ Sitzungstermin/e 19.06.2023 |
|--|-----------------------------|----------------------------------|

Tagesordnungspunkt 1

Projektförderung Kultur;

Zuschuss für die Durchführung der Großen Landesausstellung 2024 auf der Reichenau

Beschlussvorschlag

- 1. Der Landkreis Konstanz bewilligt der Gemeinde Reichenau einen Zuschuss für den Shuttleservice bei der Großen Landesausstellung im Jahr 2024 in Höhe von 50.000 EUR.**
- 2. Die Kreisverwaltung wird beauftragt, den Zuschuss in Höhe von 50.000 EUR in den Entwurf des Haushaltsplan 2024 einzuplanen.**
- 3. Der unter Ziffer 1 veranschlagte Betrag steht unter dem Vorbehalt der Genehmigung im Rahmen der Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2024.**

Historie und Sachverhalt

Im Jahr 774 kam der später heiliggesprochene Wanderbischof Pirmin an den Bodensee und gründete auf der größten Insel des Sees ein Kloster. Das Kloster Reichenau entwickelte sich schnell zu einem der wichtigsten kulturellen Zentren für ganz Süddeutschland. Das Kloster spielte eine ungemein bedeutende Rolle bei der Christianisierung Süddeutschlands und bei der Weitergabe der antiken Schriftkultur in die Länder nördlich der Alpen. Dank dieser historischen Bedeutung und der bis heute erhaltenen romanischen Kirchenbauten hat die UNESCO der Insel den Status des „Weltkulturerbes“ verliehen.

Die Landesregierung Baden-Württembergs nimmt das 1300-jährige Jubiläum der Klostergründung zum Anlass, von April bis Oktober 2024 eine Große Landesausstellung zur Klosterinsel Reichenau zu zeigen. Unter anderem werden bei dieser Ausstellung unter dem Titel „Welterbe des Mittelalters“ die bedeutenden Handschriften aus dem berühmten Reichenauer Skriptorium zu sehen sein. Schauplätze der Ausstellung werden einerseits die mittelalterlichen Kirchenbauten und das Museum Reichenau auf der Insel sein, andererseits das Archäologische Landesmuseum am Benediktinerplatz in Konstanz, wo die besonders wertvollen Ausstellungsstücke präsentiert werden.

Mit dem Format der Großen Landesausstellung würdigt die Landesregierung besonders bedeutsame Ereignisse und Anlässe. Eine Ausstellung dieser Größenordnung ist nur selten in der eigenen Region zu sehen. Das Ereignis strahlt damit weit über die Gemeinde Reichenau hinaus. Nicht zuletzt ist eine Große Landesausstellung erfahrungsgemäß mit großem Publikumszuspruch verbunden.

Die Verbindung der verschiedenen Ausstellungsorte auf der Insel und auf dem Festland soll ein Bussuttle gewährleisten. Dieser Shuttleservice soll am Bahnhof Reichenau auch den Anschluss an den Schienennahverkehr ermöglichen. Die Gemeinde Reichenau bittet den Landkreis Konstanz dafür um einen Zuschuss in Höhe von 50.000 EUR.

Anlagen

Anlage 1 – Zuschussantrag der Gemeinde Reichenau

Art der Aufgabe

- Staatliche Aufgabe
 Selbstverwaltungsaufgabe ↓
 Pflichtaufgabe
 Freiwillige Aufgabe

Auswirkungen auf beschlossene Ziele und Kennzahlen

- keine Auswirkungen
 Auswirkungen auf Ziel/Kennzahl:

Nr.: 45 Bezeichnung: Förderung von Kunst und Kultur
 ...

Finanzielle Auswirkungen

| Aufwendungen bzw. Auszahlungen | Betrag | HH-Jahr/e |
|---|-------------------|-------------|
| <input checked="" type="checkbox"/> einmalig <input type="checkbox"/> laufend <input type="checkbox"/> mehrjährig | 50.000 EUR | 2024 |
| | | |
| Zuschüsse oder (Gegen-)Finanzierung | Betrag | HH-Jahr/e |
| <input type="checkbox"/> einmalig <input type="checkbox"/> laufend <input type="checkbox"/> mehrjährig | ... EUR | ... |
| | | |
| Nettoauswirkungen | 50.000 EUR | 2024 |
| | | |
| <input checked="" type="checkbox"/> Mittel sind im Haushalt/Entwurf (HHJahr 2024) veranschlagt | | |
| ... | | |